العولمة وأثرها على تربية الطفل من وجهة نظر الأمهات والاباء بالسودان
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 الملخص
 هدفت هذه الدراسة إلى التعرف على دور العولمة في تربية الطفل السوداني من وجهة نظر الأمهات والأباء بالسودان وأثارها السلبية والإيجابية، تألفت العينة من (200 ) فرد حيث كان عدد الأمهات ( 100 ) والأباء ( 100 ) » اعتمد الباحث على المنهج الوصفي باستخدام الاستبيان كأداة لجمع المعلومات كما يستخدم أساليب التحليل الإحصائي المناسب باستخدام النظام الإحصائي ( برنامج الحزم الإحصائي ) . 
وقد أسفرت النتائج عن الاتي:
1- هناك أثار ايجابية للعولمة على تربية الطفل السوداني تمثلت في اكتساب بعض النواحي الصحية والتعليمة ومواكبة التطور التكنولوجي والتعرف على الحديث و الجديد 
2- هناك أثار سلبية للعولمة على تربية الطفل السوداني تمثلت في التفكك الأسري ، البعد عن الثقافة السودانية في تربية الطفل ، اكتساب بعض العادات والتقاليد الضارة كالتدخين والمخدرات والتعود على العنف، وبناءا على نتائج الدراسة ألمت بعض التوصيات من أهمها ما يلي : 

1- نشر التوعية بأبعاد العولمة المختلفة في الأمر خاصة الأمهات والأباء والمؤسسات التربوية السودانية 
2- استخدام أساليب تربوية للاستفادة من النواحي الإيجابية للعولمة . 

3- التركيز على الأسرة في تربية الطفل. 

4- الاهتمام بالثقافة السودانية وبثها عبر المؤسسات والقنوات التربوية المختلفة . 


5- زيادة الوعي بالجوانب السلبية للعولمة والعمل على خلق طرق ووسائل تربوية لتفادي هذه الجوانب 

6- [bookmark: _GoBack] إجراء المزيد من البحوث حول الوعي بظاهرة العولمة، وتأثيراتها على المجتمع السوداني
 والمجتمعات الإسلامية ،


ABSTRACT
This study aimed to identify the impact of globalization on child-rearing Sudanese from the perspective of parents in the acquisition of values and social aspects.
The sample consist of (200) persons, (100) mothers and (100) parents.
The researcher relied on the descriptive method, by using questionnaire as a tool to collect data.
The researcher used the methods of statistical (statistical software packages)
The results are:
1- There are positive effects of globalization on child-rearing in the Sudan was to gain some aspects of heals and instruction and keep up with technological development and to identify the modern and new.
2- there are negative effects of globalization on child-rearing in the disintegration of Sudan was captured, removed from the Sudanese culture in child-rearing, acquire some harmful customs and traditions such as smoking, drugs, and get used to the violence
 2 - there are negative effects of globalization on child-rearing in the disintegration of Sudan was captured, removed from the Sudanese culture in child-rearing, acquire some harmful customs and traditions such as smoking, drugs, and get used to the violence 
Recommendations:
1- raise awareness of the various dimensions of globalization in captivity, especially mothers, parents and educational institutions of Sudan. 
2- Use of teaching methods to take advantage of the positive aspects of

